

Monsieur le préfet
Monsieur le député
Mesdames, Messieurs les sénateurs
Mesdames, Messieurs les conseillers régionaux
Monsieur le président du conseil départemental
Mesdames, messieurs les présidents d'intercommunalités
Mesdames, Messieurs les maires et élus municipaux
Mesdames, messieurs les représentants des autorités civiles et militaires,
Mesdames, Messieurs les anciens combattants et portes drapeaux,
Mesdames, Messieurs

Chaque année, nous nous réunissons pour commémorer un événement qui a marqué notre histoire de manière indélébile et cette année le 80ème anniversaire de la Libération. Il y a huit décennies, nos aînés ont vécu des moments de grande souffrance et de courage exceptionnel. Leur sacrifice et leur résilience ont tracé le chemin vers la liberté que nous chérissons et que nous nous devons de protéger aujourd'hui.

En ces lieux, où l'ombre de la guerre a autrefois étendu son voile sombre, nous nous souvenons des héros qui ont combattu pour notre liberté. Leur bravoure et leur détermination nous rappellent que même dans les heures les plus sombres, l'esprit humain peut briller avec une lumière éclatante d'espoir et de justice.

Nous honorons aujourd'hui la mémoire de ceux qui ont donné leur vie, de ceux qui ont résisté dans l'ombre, de ceux qui ont souffert et de ceux qui ont survécu. Ils appartenaient pour la plupart aux maquis et groupes de résistants d'Achères, de Villebéon et de Moisenay. Leur nom vient d'être cité par nos jeunes.

A la Seconde Guerre mondiale, la résistance à Arbonne-la-Forêt et dans toute la France a joué un rôle crucial dans la lutte contre l'occupation nazie. Les résistants locaux ont organisé des actions de sabotage, de renseignement, de propagande et de sauvetage pour affaiblir l'ennemi et soutenir les forces alliées. Malgré les risques élevés d'arrestation, de torture et d'exécution, de nombreux hommes et femmes courageux ont rejoint la résistance pour défendre la liberté et la dignité de leur pays.

Leur contribution a été essentielle pour préparer le terrain à la libération de la France. Les résistants d'Arbonne-la-Forêt et de toute la France

sont aujourd'hui honorés pour leur bravoure et leur sacrifice, Leur histoire est notre héritage, et il nous appartient de le préserver et de le transmettre aux générations futures.

La France devait rester la France, mais il fallait aussi combattre l'antisémitisme, le racisme et l'homophobie qui avaient atteint des niveaux extrêmement graves et dangereux. L'antisémitisme a culminé avec l'Holocauste, où six millions de Juifs ont été systématiquement exterminés par le régime nazi. Le racisme a été également perpétré à grande échelle, avec des millions de personnes noires, roms, handicapées et d'autres groupes marginalisés victimes de discriminations, de persécutions et de génocides.

Quant à l'homophobie, les personnes LGBT ont également été persécutées et tuées en raison de leur orientation sexuelle ou de leur identité de genre pendant cette période sombre de l'histoire. Ces formes de discrimination ont eu des conséquences dévastatrices et montrent à quel point la haine et l'intolérance peuvent mener à des atrocités inimaginables.

La guerre est une chose qui pouvait nous paraître lointaine. Mais les nuages de haine et de violence sont soudainement réapparus sur le sol français. Par ailleurs l'actualité mondiale nous rappelle régulièrement que des minorités sont encore persécutés dans le monde.

La guerre est aux frontières de l'Europe et le fanatisme est toujours présent.

Les idées ne tuent pas. En revanche les humains peuvent, eux, tuer pour des idées.

Il est essentiel de se souvenir de ces horreurs passées. Mesurons donc la chance que beaucoup d'entre nous ont de grandir dans un pays en paix. La paix est un trésor qu'il faut savoir préserver.

Continuons donc à s'engager à lutter contre toute forme de discrimination, de haine et d'intolérance dans le monde d'aujourd'hui.

Nous devons,

Tout faire contre l'oubli du passé,

Tout faire pour la paix,

Tout faire pour retrouver une humanité plus apaisée,

Nous devons être digne des sacrifices des résistants.

Alors faisons en sorte que ces mots « Liberté, Égalité, Fraternité » demeurent notre devise

En ce jour solennel, rendons hommage à nos libérateurs et exprimons notre éternelle reconnaissance. Il faut continuer à transmettre la mémoire, transmettre l'élan incroyable d'espoir et de joie qu'a été la Libération.

Car si l'horreur est possible la paix aussi.